
様式第1号(第5条関係) 

会 議 録 

会 議 の 名 称  令和元年度第１回美幌町国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和元年７月３０日(火) 

  
 午後６時３０分 開会  午後７時２０分 閉会 

開 催 場 所  しゃきっとプラザ会議室（２） 

出 席 者 氏 名 
 田中委員、大平委員、玉川委員、中矢委員、平田委員、村上委員、 

森委員 

欠 席 者 氏 名  熊﨑委員、菊池委員 

事務局職員職氏名 
 那須民生部長、但馬病院事務長、菅病院総務主幹、渡邊環境生活主幹、

早坂医療給付担当主査 

議 題 

・平成３０年度国民健康保険特別会計決算について 

・平成３０年度国民健康保険病院事業会計決算について 

 

会議の公開又は非

公開の別 
 公開 

非 公 開 の 理 由 
(会議を非公開とした場合) 

 

傍 聴 人 の 数 
(会議を公開した場合) 

０人 

会議資料の名称  令和元年度美幌町国民健康保険運営協議会議案 

会議録の作成方針 

□録音テープを使用した全部記録 

レ録音テープを使用した要点記録 

□要点記録 

その他の必要事項  

 

  



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

環境生活主幹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

民生部長 

 

 

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  皆様お晩でございます。 

本日はお忙しい中、お集まり下さいまして、誠にありがとうございま

す。 

運営協議会の開催に先立ちまして、本年７月から委員が新しくなりま

したので、皆様方に、民生部長から委嘱状の交付を行います。 

     

（委嘱状の交付） 

   

以上で、委嘱状の交付を修了させていただきます。 

  なお、本日都合により、被保険者代表の熊﨑崇朗様と、保険医薬剤師

代表の玉川英文様と、公益代表の菊池浩徳様が欠席されておりますこと

を、ご報告させていただきます。 

   

ただ今から、平成元年度第１回美幌町国民健康保険運営協議会を開催

いたします。 

 

ただ今の出席人数は６名で、本運営協議会は、美幌町附属機関に関す

る条例第８条第３項により、出席人数が過半数超えておりますので、成

立しておりますことを報告いたします。 

   

それでは、議事日程に基づき会議を進めさせていただきます。 

 はじめに、民生部長よりご挨拶申し上げます。 

 

   

   

改めまして、皆様お晩でございます。 

 

本来であれば、平野町長が出席し、皆様方に委嘱状の交付を行い、ご

挨拶を行うところではありますが、誠に申し訳ございません。  

   私の方から、開会にあたり、ご挨拶をさせていただきますので、どうぞ

よろしくお願いいたします。 

 

本日は、大変お忙しい中、また夜分にご出席いただきありがとうござい

ます。 

 また、日頃から委員の皆様に町政運営にあたりましてご理解とご協力

をいただき厚くお礼申し上げます。 

  

さて、本町の国民健康保険の状況ですが、被保険者数の減少、無収入

者の増加、高齢化が進み、高度医療技術が進む中、一人当たりの医療費

は上昇傾向にあります。 

  

そうした中、平成３０年度から国民健康保険制度改革が行われ、今後

も北海道から示される標準保険料率をもとに適正な保険料率を検討して

いくこととなります。 

 

町といたしましては、特定健診の受診率の向上、生活習慣病の重症化 

 

 

 

 

 

続いて、事務職員を紹介させていただきます。 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

  

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

環境生活主幹 

 

 

 民生部長 

 

  

  

 

 

 

環境生活主幹 

  

 

 

 

 

 森会長 

 

 

 

森会長 

 

 医療給付担当主査 

  

 森会長 

 

 病院総務主幹 

 

 森会長 

  

  

 

 

環境生活主幹 

予防に努めていき、国保制度改革の趣旨であります、国保の事務処理の

標準化と、統一保険料率に向けて、健全で安定な国保運営に努めてまい

りたいと考えております。 

 

本日は、平成30年度の国保会計と病院事業会計の決算についてご説明 

させていただきますので、皆様方には、どうぞ忌憚のない意見等よろし

くお願いいたします。 

 

 

（事務局職員照会） 

 

 

 会長の選任について皆様のご意見ありますでしょうか 

 事務局一任とのことですので、事務局より推薦させていただきます。 

 

それでは、会長には前期に引き続き、森 暉夫委員、職務代行者には 

村上英治委員を推薦させていただきたいのですがよろしいでしょうか。 

 

 

 （異議なし） 

 

 

 異議なしでございますので、会長に森 暉夫委員、職務代行者に村上

英治を選任することに承認いたしました。森会長、村上職務代行者、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

 

ただ今、選出されました、森会長からご挨拶をお願いいたします。 

  

皆様お晩でございます。前期から引き続き会長という事で、おそらく

最年長ですが、どうぞよろしくお願いいたします。皆様方の忌憚のない

貴重な意見をいただきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

 

議事の（１）について事務局より説明お願いします。 

 

【平成３０年度国民健康保険特別会計決算について事務局説明】 

 

議事の（２）について事務局より説明お願いします。 

 

【平成３０年度国民健康保険病院事業会計決算について説明】 

 

 決算について、事務局より説明ありましたが、何か質問ありませんか 

  

それでは、事務局より説明したい事がありますので先にお願いして、 

最後に質問と意見等をいただきたいと思います。 

 

【保険税の賦課方式、全道保険料統一化について説明】 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

   

 森会長 

  

 村上委員 

 

 環境生活主幹 

 

大平委員 

 

 

環境生活主幹 

  

 

森会長 

 

環境生活主幹 

 

  

 平田委員 

 

 

 環境生活主幹 

  

 

那須部長 

 

   

村上委員 

 

 

環境生活主幹 

 

 

 

大平委員 

 

 

 

 

環境生活主幹 

 

 

森会長 

 

  

  

 何か質問ありませんか。 

 

 国保料の賦課方式について、資産はどのように算定するのですか。 

 

 固定資産税による算定です。 

  

税の統一を令和６年度に目指しているとの事ですが、統一にした場合

美幌町は、どのくらいの水準に位置しているのですか 

  

 ほぼ中間の位置におりますので、統一後の保険料は、あまり変動がな

いのではないかと見込んでおります。 

 

 オホーツクは３方式への変更は進んでいるほうですか。 

  

 現実には、進んでいないのかなと思われますが、遠軽町が、都道府県

単位化に合わせて平成３０年度から３方式に変更しました。 

 

 令和６年度には、保険料統一とのことですが、賦課方式を３方式に変

えてほしいとの話ですか。 

 

北海道では、全道３方式を採用するように話し合いを進めているとこ

ろです。 

 

理想とする全道保険料統一のため、まず算定方法を同じ基準にするこ

とが必要になります。 

 

３方式のほうが、平等になるという意味ですか。 

所得税だったら、みんな同じ基準ですよね。 

 

算定方法としては、平等だろうと考えております。 

所得割・均等割・平等割などの税率を同じにしていくことも必要にな

ってきます。 

 

固定資産税があっても、隣の町では、３方式なので、課税されないな

どの違いが生じないよう、北海道のどこの町に住んでいても、同じ算定

方式にするのですね。 

美幌町は、３方式への変更の時期の目途はつけているのですか。 

 

まだ具体的には、決めておりませんが、道内の状況を確認しながら、

皆様のご意見等いただき、検討していきたいと考えております。 

 

その他質問ありませんか。 

 

 

 

 



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

大平委員 

 

 

環境生活主幹 

 

 

村上委員  

 

 

 

玉川委員 

 

環境生活主幹 

 

中矢委員 

 

平田委員 

 

環境生活主幹 

 

森会長 

 

病院事務長 

 

 

 

玉川委員 

 

森会長 

 

病院事務長 

 

 

 

 

 

 

森会長 

 

病院事務長 

 

 

玉川委員 

 

 

森会長 

 

 

   

  国保新聞で読んだのですが、マインバーカードを保険証として令和３

年３月から利用できるようのなるのは、全員なのですか。 

 

  全員ではなく、マイナンバーカードを作らない方もいるので、選択で

きます。 

 

  マイナンバーカードは普及していないですよね。 

その当時住んでいた町では、カード作成に積極的ではなかったと思い

ます。 

 

  マイナンバーカードの普及率はどうですか。 

 

  美幌町の交付率は、11.1％ほどです。 

 

  マイナンバー制度は、財務省の押しかけですからね。 

 

  町の職員の方は、全員持っているのですか。 

 

  いいえ、持っておりません。 

  

  国保病院の外科の先生の補充はあるのですか。 

 

  補充に向けて努力はしていますが、なかなか手術ができる先生が現れ

ないです。手術は一人では無理なので、チームで行うため、対応できな

い状況ですね。 

 

  一人では、手術は無理ですね。 

 

聞いたところ麻酔科の先生もいらっしゃらないとのことですが。 

 

  麻酔科の先生は、毎週金曜日に、札幌市・帯広市から来ていただてお

り、全身麻酔の手術に対応しております。本当は、術後の経過観察のた

めには、週末ではなく、週明けが良いのですが… 試行錯誤していると

ころです。 

  

  外科の手術は、すべて北見日赤へお願いしています。 

 

  整形外科はどうですか。 

 

  整形外科と泌尿器科はお互いに協力して、チームで手術をしておりま

が、消化器系の手術になると対応は難しいですね。 

 

消化器系の手術は、開けてみて、他の病気の時も考えられるので、難

しいですよね。 

 

他に何か質問ありませんか。 

   

   



発 言 者 審議内容 (発言内容、審議経過、結論等) 

  

 

 

中矢委員 

 

環境生活主幹 

 

森会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

「遅れて来た玉川委員に委嘱状の交付を行う」 

    

次回開催は、いつ頃になるか。 

 

  令和２年２月頃の開催を予定しております。 

 

それではこれで、終わりといたします。 

 

以上で、本日の予定の案件は全て終了しました。 

  これをもちまして、令和元年度第１回美幌町国民健康保険運営協議会

を閉会いたします。 

  お疲れさまでした。 

   

（ 閉 会 ） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 


